
Protokoll
AG Stärkung der Region (v. Ernährungsrat Bielefeld (ER-BI))
Mo. 14.01.19 | Ort: Umweltamt

a) Kurze Vorstellungsrunde

b) Erste Diskussion:

Nicht jeder hat die Kapazitäten für eine intensive Mitarbeit
Stattdessen Angebot der finanziellen Unterstützung
Aquirierung von Fördermitteln möglich?
Fundraising
Etat? Für z.B. Website als Vernetzungsinstrument
Was für Inhalte sollen behandelt werden?

Beispiel ER-Münster wir genannt: Viele öffentliche Aktionen (Stark Aktionsorientiert)

////////

c) Schwerpunkt zum Ansetzen: Außer-Haus-Verpflegung
(Kauf und Konsum von Speisen und Getränken sowie alle Verpflegungsformen und 
Lebensmittelverbräuche, die außerhalb des privaten Haushaltes stattfinden.)

d) Ziel: Regionalvermarktung stärken

• Beispiel: Schulverpflegung (nicht immer regional) - Ausschreibungen ändern?
• Beispiel: Genuss Region OWL
• Bekannt machen von regionalen Produkten
• z.B. auf der ER-BI-Website
• Schulen (Wissen von Regionalität stärken - (AG Bildung?))
• Regionalführer erstellen?

Dazu passend: Grüne Woche Berlin / Vernetzung / sachkundig machen (Herr Rettig - 
Genussregion OWL wird berichten)

e) "Inventur" - Was gibt es schon?

Infos sammeln für ER-BI-Website
 z.B. Höfe
  über folgende Website (u.a.a) recherchieren:
  NRW isst gut (Webseite)
  Regional OWL

• Wo klappt das schon mit Produzent (Landwirt) - Caterer - Schulkantine?
• Best Practice Beispiel Kita Ubbedissen:

- Kinder (selber im Garten) --> 
- (selber mit Ernte kochen) / Bericht für Website?



f) Schwerpunktthema Schulessen (auch als Reaktion auf Beitrag über 
Schulessen in der NW)

• Zuständigkeit: Amt für Schule
• Frage an das Schulamt / Wie läuft das eigentlich?
• Anforderungskriterien: Schule kann Kriterien festlegen
• Gesamtschulen z.B. haben eine eigene Küche
• Die Stadt sperrt sich nicht
• Focus: Stärkung der Region (nicht vergessen)
• Anmerkung: Problem Eltern (Bewußtsein fehlt oft)

Idee: Mit kleiner Schule als Leuchtturmprojekt beginnen?

FAZIT: Erstes Projekt (Schulessen):

• Termin mit 4 Vertretern des ER-BI mit dem Schulamt machen (Leitung: Georgia 
Schönemann?)
• Vorbereitungstreffen dafür am 20.02. mit:
Frau Reher / Frau Gebauer / Herr Ellermann / Herr Motyka / Herr Gödde / Frau 
Upmeyer / Frau Willner / Herr Halfar / (Frau Zinser)
Ziel: Anschreiben mit ersten Fragen an das Schulamt entwickeln / Terminvorschläge

Wichtig!: Rückkopplung mit der ER-BI AG Bildung (wg. Themenüberschneidung) --> 
Frau Willner & Frau Zinser sind dabei

////

Nächstes Treffen ER-BI AG Stärkung der Region am Montag 6.5.2019 - 17:00 im 
Umweltamt


